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志愿活动“摸着石头过河”
11月13日下午，于文强和“梨城春雨”十余名

志愿者来到莱阳特殊教育学校参加志愿服务活
动。每个周三，由这些志愿者组成的爱心小组都会
来这里陪伴残疾儿童，进行唱歌、绘画、体育活动，
这已经成为“梨城春雨”的一个固定项目。

“现在我们熟练多了，刚开始做志愿活动时，
都是了解到谁有困难、需要帮助，我们就去帮助
他。直到有一天，一个接受过资助的孩子给我打电
话：‘叔叔你怎么还没来给我送钱啊？’这引起了我
们的反思。”“梨城春雨”主要负责人于文强说，志
愿者资助贫困学生是应该的，但不能让他们认为
是理所应当的，更不能形成依赖。

“梨城春雨”志愿活动小组队长冀武告诉记者，
他们不提倡1对1进行捐助行动，而是倡导“微公
益”：不是一个人做很多事，而是很多人每人做一点
事。并且不接收巨额的捐款，只是可以提供捐助的
线索渠道。并力争把公益做到最优化、人性化。

“在资助贫困学生的时候，充分考虑到学生们
的自尊心，都是以学习成绩好的名义。”冀武说道。
据介绍，在莱阳市有很多中学老师都是幕后的志
愿服务者，他们从30所初中挑选出贫困学生来，以
优异成绩奖学金的形式发放资助金。

由不被理解到家喻户晓

“因为我们是非官方的志愿者队伍，在团队成

立之初，出去进行志愿活动时往往会遭到拒绝。很
多人以为我们是骗子，更有的说我们是彪子。”于文
强说。

2010年，志愿者到一个未成年犯罪的家庭进行
走访，由于是单亲家庭，小孩跟着爷爷奶奶生活。而
两位老人对志愿者的到来非常抵触，认为志愿者是
骗子，甚至是去要钱的。后来，志愿者去时都自己带
着水果等小礼品，说不要放弃孩子的一类话，慢慢
得到了老人的接受。老人将近些年为孩子吃的苦向
志愿者倾诉，给志愿者后来帮扶孩子提供了第一手
资料，后来跟孩子沟通，孩子也很感动，决心要在看
守所好好学习，将来出来报答社会。

据于文强介绍，进行志愿活动不被理解是常
有的事，“比如我们第一次出去捡垃圾，很多在大
河边玩的人都说怎么有这样些彪子过来捡垃圾，
这不都是环卫工人应该干的吗？”

无声的行动胜过千言万语。经过几年的发展，
“梨城春雨”志愿队伍成员遍布莱阳市各行各业，
有公务员、教师、私营企业主以及普通市民，在莱
阳市几乎家喻户晓。

制度化是长期发展保障

“梨城春雨”志愿服务队已经形成了比较完善
的组织架构，除负责人于文强外，还有五人组成
的管理团队，下设招募部、培训部等五个部门和

“社区服务”、“志愿下乡”、“艺术团”等9个项目
组。

据了解，爱心“月俭”项目组负责志愿者团
队的募捐工作，志愿者们每月捐出五元到一百元
不等，积少成多，不提倡大额的捐款，每个月可
以收到捐款1000元左右。另外，每年还举办一次
公益募捐晚会，共青团烟台市委每年给予补贴三
到五万元。志愿者们利用这些资金力所能及地帮
助需要的人。

如今，志愿者们穿着印有“莱阳青年志愿
者”的红马甲走进特殊学校、敬老院，下乡演
出，吸引着越来越多的爱心人士加入到这个队伍
中。在记者采访过程中，志愿者们说的最多的一
句话就是，“我们要的是把志愿活动长久地做下
去”。

“梨城春雨”志愿服务滋润一座城

□吴洪斌 郑书伟 报道
本报烟台讯 11月14日下午，中共烟台

市委召开常委扩大会议，集体学习党的十八
届三中全会公报，对学习宣传贯彻全会精神
提出要求。市委书记张江汀主持会议。

会议指出，党的十八届三中全会是在我
国改革开放进入关键阶段和紧要关头，召开
的一次具有里程碑意义的重要会议，吹响了
全面深化改革的进军号。烟台作为全国首批
沿海开放城市，向来得改革开放风气之先；
烟台能有今天这样的好局面，得益于不断推
进改革开放。我们要乘十八届三中全会的强
劲东风，以更大的政治勇气和智慧，研究制
定烟台全市全面深化改革的具体方案；以更
加有力的措施和办法，扎实有效地推进各项
改革，努力在新一轮改革中继续走在前列。
各级领导干部要切实肩负起“改革推动者”
和“被改革者”的双重责任。要按照“深”
和“实”的要求，对影响全市发展的深层次
矛盾和体制机制障碍进行专题调研，对全面
深化改革作出新的谋划、提出新的举措，积
极有序、扎实有效地推进烟台的各项改革。

□记者 曲旭光
通讯员 孙建鹏 报道
本报烟台讯 11月14日，国家统计局烟

台调查队发布数据，10月份烟台市居民消费
价格总水平同比上涨2 . 7%，涨幅比上月高出
0 . 5个百分点，为今年以来各月同比价格涨
幅最高值。其中，食品类价格同比上涨
5 . 4%，非食品类价格同比上涨1 . 5%，消费品
价格同比上涨2 . 3%，服务项目价格同比上涨
3 . 6%。10月份，烟台市居民消费价格总水平
比全省平均水平低0 . 1个百分点，比全国平
均水平低0 . 5个百分点，涨幅低于全省、全
国平均水平。

核心提示：2009年，一个由网友自发
组织的志愿者群体“梨城春雨”在莱阳悄
然成立。短短四年的时间，该群体已由创
立之初的30多人发展壮大到1200多人，
一个民间志愿者队伍完成了由盲目到制
度管理规范发展的完美转变。

烟台学习贯彻

十八届三中全会精神

2 . 7%

10月CPI增幅
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■志愿服务亮点看烟台之一
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“十艺节”后，烟台场馆闲不着
演出目录排到明年初 运营模式相对成熟

□ 本报记者 杜晓妮 隋翔宇

大剧院演出目录排到明年初

黑管、小提琴、钢琴；《蓝色狂想曲》、
《摇篮曲》、《犹太幻想曲》。11月15日19点30
分，十二星座三重奏乐团“世界之声”音乐奇幻
之旅来到烟台大剧院，为烟台市民带来了一场视
听盛宴。

而这仅仅是烟台大剧院年末系列演出中的一
场。在其公司网站上，从11月中旬到明年1月
初，已经排好了包括音乐剧、现代京剧、百老汇
歌舞团等6场演出。“十艺节”期间，承担了
《红河谷》、《水月洛神》、《粉墨春秋》等4
部剧目8场演出的烟台大剧院在“十艺节”结束
后，显然并没有闲下来。

而这一现象与烟台大剧院的运营模式关系密

切。“我们在烟台各剧院中是比较成熟的。烟台
市保利大剧院管理有限公司受烟台市政府的委
托，采取“政府补贴、目标管理、自主经营、自
负盈亏”的经营管理模式，对烟台大剧院提供专
业剧院管理及运营服务。”烟台市保利大剧院管
理有限公司总经理贺文告诉记者。

在这一模式下，烟台大剧院作为公共文化服
务平台，每年110场演出，几乎每场都针对学生
和普通观众设置50—100元的票价，经常引进艺
术普及教育类演出。“整体运营实际就是政府购
买服务。政府每年补贴1500万元，由烟台市保利
大剧院管理有限公司进行管理，包括演出采购、
营销推广、演出搭配、工程服务管理等。”贺文
说。

提前规划不可或缺

据了解，“十艺节”期间，烟台共有4座剧院

承担了24场演出比赛。其中，烟台广电大剧院和烟
台大剧院都是早在承办之前就已投入使用，另外
莱山胶东剧院和牟平市民文化中心大剧院则属于
新建场馆。

“所谓新建场馆，并非为艺术节专门建设，
这两个区本身就有对于提升文化活动水平的长期
规划，‘十艺节’筹办方只是在考察中相中了这
些场馆。”烟台市文广新局艺术科科长李大鹏介
绍。

今年10月正式投入运营的莱山胶东剧院承接了
三个剧目六场演出，为确保剧院各项设施设备及
整体服务达到“十艺节”的演出标准，胶东剧院
做足了功课，连续两个月举办了八场试运行演
出，剧院也获评全省15个“第十届中国艺术节优秀
场馆”之一。

在莱山区文化新闻出版局局长办公室，记者
看到了一份《胶东剧院运营管理模式简介》。

“胶东剧院的运营初步打算参照烟台市大剧院模
式，每年需要政府补贴1100多万元。目前，只是
对剧院的运营标准、运营费用、管理团队等作了
一个初步规划，最终方案还有待商定。”该局局
长林荣胜介绍说。

而牟平市民文化中心大剧院则采用政府统一
管理的模式，为此早在去年年底，该区就成立了
牟平文化中心管理处对大剧院进行规范化运营。
“目前管理处一共十人，已经公开招标选好了物
业公司，具体的运营方案也正在规划。”牟平文
化中心管理处副主任赵伟告诉记者，“我们没
有采取烟台大剧院模式也是结合牟平区实际情
况，尽量减少财政投入，用更少的钱提供更好
的文化服务。”

文化综合体概念浮现

记者在调查中了解到，从“文化搭台”到
“为文化搭台”，随着文化需求的强烈以及文化
角色的转变，文化综合体更多地进入大众视野。
在烟台，莱山胶东剧院、烟台大剧院和牟平市民
文化中心大剧院都是文化综合体中的一部分，此
外还有文化馆、老年活动中心、美术馆、图书
馆、博物馆等多种艺术载体。

“所谓文化综合体是指以文化生产为基础、
文化体验为特色、文化休闲与文化商业为重点、
创意产业为延伸、会展商务相配合，以及行政办
公、综合商业、其它服务业等互补的泛文化产业
的整合。”李大鹏说。

文化综合体的投入使用是科技与文化结合、
凸显胶东特色的展现形式。“整个烟台胶东广场
规划总用地面积328亩，总建筑面积31 . 7万平方
米，总投资约22亿。莱山区作为新城区，文化也
要跟上经济的步伐。”林荣胜指着胶东文化广场
的规划图说。据了解，该区除了文化公益项目
外，还要建设文化长廊、影视基地、开埠文化风
情街、创意大厦、主体艺术酒店、历史文化体验
馆等。这里将成为一个集文化、艺术、旅游、休
闲、创意等为一体的新城市生活方式中心，也将
成为整个烟台市的一大亮点。

文化综合体能让市民享受文化，而不单单是
接受文化。“文化综合体营造的是轻松愉悦的文
化氛围，相关的文化配套服务健全，并且能在自
家门口用上文化大餐，对百姓来说是件喜事。”
牟平区文广新局副局长卜昭辉告诉记者。

◆核心提示：10月26日，第十届
中国艺术节在青岛大剧院落下帷幕。
在这次覆盖全省的艺术盛会中，作为
分会场之一，烟台也扮演着重要的角
色，共有4座剧院承担了24场演出比
赛。不论是场馆硬件设施、工作人员
服务质量还是剧目舞台呈现效果，都
得到了各方好评。而在比赛之后，这
些场馆的利用情况也同时引起外界的
关注。在“十艺节”结束近一个月
时，记者对此展开了调查。

十艺节期间，总政歌舞
团的舞剧《铁道游击队》在烟
台大剧院上演。(资料片）
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